
12月16日（土）
長崎ブリックホール
10：00～16：00

千本引き　
　

キーホルダ
ー作り

 1回できるよ
またはこの広報紙
持参で

今年のみらふぇすも、
たくさんのご協力をいた
だき、魅力あるブースを
ご用意しました。 ご来場
いただいた皆様が笑顔で
つながり、親子で学んで、
楽しめるイベントです。 
皆様のご来場を会場でお
待ちしております。

大会実行委員長に
意気込みを聞きました

楠本 博吉（三原小）
実行委員長

昨年のトークイベント（小学
生）では、子供ならではの
視点、大人顔負けの質問が
大好評でした！！
今年は中学生、どんなお話
が聞けるでしょうか。

スローガン わくわくいっぱい！学んで遊んで TO naga ROAD
つ な が ろ う

6つのわくわ
く

を紹介する
よ！わくわく2

わくわく4

わくわく3

わくわく6

ステージイベントスケジュール
12：30～
13：10～
14：20～
15：20～

開会イベント（小学生ステージ）
市長・教育長と中学生のトークイベント
宮田雄吾先生講演会
閉会イベント（小学生ステージ）

小学生による
開会・閉会イベント
・長崎チアリーダースクール Vrery（ヴレーリー）
・昭和町水源こども会バンド SUI-GEN
・西浦上小学校ホープバンド
・Beastie Labo（ビースティラボ）
・横尾っ子放課後子ども教室

ハンターを探せ！

わくわく5

体力測定　健康応援かけつけ隊
チョーコー醬油
ココロンちゃんがやってくる

長崎市教育委員会　
学びの支援センター「ひかり」

●

●

●

●

●

不登校に関する相談

おいしいもの大集合！！
サンレモ蛍茶屋本舗 ZAC長崎中央店

つづみ団子滑石店TAKORU 福まん屋福田本店
たこ焼き

焼き菓子 ピザ

和菓子 からあげ

ブリック
屋外広場

わくわく 1

「ゲームにはまる子どもへの接し方
　　 ～叱り方を工夫してみよう～」

精神科医
（大村共立病院 院長） 

宮田雄吾先生講演会

保護者のリアルな声を講演会事前アンケートでリサーチ。
最も多かった悩み「ゲームにはまる子どもへの接し方」に
ついて先生からお話しいただきます。

市長・教育長と
中学生との
トークイベント

長崎の未来についてテーマ

出張ブース

１０：００～

１０：００～

300組
親 子 参

加 限 定
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今年度の夏季ブロック研修会はコロナ禍前の従来のかたち、会長、副会長、校長、教頭が揃って参加していた
だき実施することができました。 研修内容は、各ブロックのテーマに沿ってファミリープログラム形式で各々
の立場で意見を出し合いました。

「
自
分
た
ち
か
ら
行
っ
ち
ゃ
お
う
」
そ
ん
な
気
持
ち
で
始
ま
っ
た
キ
ャ
ラ
バ
ン
隊
。

楽
し
み
な
が
ら
他
校
の
活
動
を
知
る
こ
と
や
交
流
に
よ
っ
て
相
互
の
成
長
に
繋
げ
て
い

く
活
動
で
す
。
交
流
事
業
と
し
て
今
後
の
展
開
が
楽
し
み
で
す
。

単
P
訪
問
研
修（
キ
ャ
ラ
バ
ン
隊
）

市
P
連 

× 

さ
さ
え
よ
う
委
員
会

日本PTA
全国研究大会
広島大会に行ってきました

不登校に悩む家庭は増え続けています。私たちが連合会であ
ることの目的と役割には長崎市の子供、保護者先生方の声を市
政に届けることがあります。今回の要望書提出にあたり市Ｐ連
からメッセージも発信いたしました。併せてご覧ください。

ま
さ
に
大
人
の
修
学
旅
行
か
な

と
思
い
ま
し
た
。
子
供
の
と
き
と

違
っ
て
本
当
の
意
味
で
修
学
的
意

味
合
い
を
感
じ
ら
れ
た
よ
う
な
気

が
し
ま
す
。

自
身
長
崎
で
生
ま
れ
育
ち
、
被

爆
２
世
で
も
あ
り
、
母
親
か
ら
も

原
爆
直
後
の
様
子
な
ど
も
直
に
聞

い
て
い
た
の
で
原
爆
に
つ
い
て
は

理
解
し
て
い
る
つ
も
り
で
し
た
。

し
か
し
、
広
島
の
資
料
館
見
学
を

し
、
長
崎
と
は
違
う
惨
状
を
目
の

当
た
り
に
で
き
た
こ
と
は
大
変
有

意
義
で
し
た
。
改
め
て
平
和
で
あ

る
こ
と
、
な
に
げ
な
い
日
常
を
過

ご
せ
る
こ
と
に
感
謝
の
思
い
を
持

ち
ま
し
た
。

﹇
第
３
分
科
会
﹈

『
学
校
教
育
と
地
域
の
連
携
を 

ど
う
進
め
て
い
く
か 

〜
子
供
の

成
長
を
地
域
と
共
に
』

〝
シ
ビ
ッ
ク
プ
ラ
イ
ド
〞
が

キ
ー
ワ
ー
ド
で
し
た
。
ま
さ
に
地

域
の
強
み
を
ど
う
活
か
す
か
と
い

う
発
想
で
あ
り
、
私
た
ち
自
身
、

子
供
た
ち
、
学
校
、
職
場
い
ず
れ

に
も
共
通
か
な
と
思
い
ま
す
。

一
人
で
は
で
き
な
い
こ
と
も
、

そ
れ
ぞ
れ
の
強
み
を
活
か
し
な
が

ら
適
材
適
所
で
潤
滑
し
て
い
く
の

で
は
と
思
い
ま
す
。

[

基
調
講
演　
心
の
ト
リ
セ
ツ]

黒
川
伊
保
子
氏

・
Ａ
Ｉ
が
進
化
す
る
な
か
で
の
、

人
間
の
仕
事
は
「
命
題
を
探
し

出
す
こ
と
」

・
発
想
力
と
対
話
力
対
話
の
奥
義

　
〇
人
の
話
は
共
感
し
て
聞
く　

　
〇
自
分
の
話
は
結
論
か
ら
話
す

・
心
理
的
安
全
性

等
が
心
に
残
り
ま
し
た
。

長
崎
市
立
岩
屋
中
学
校
Ｐ
Ｔ
Ａ

会
長　

渡
邉
　
勝
平

今回初めての試みで単Ｐ交流会の第一歩として高島町へお邪魔させていた
だきました。 永留会長、やったろうde高島の皆様のおかげでとても良い体験
並びに大人、子供問わず自然の凄さや「海水浴場の数」、「獲れる魚の種類」
は長崎が日本一と初めて学ぶことの多い貴重な講演をしていただきました。
高島町は珊瑚も豊富ということで、この自然を守り抜くためにゴミ拾いは欠
かせないとのことです。どうしたらゴミの漂流物が減るのかなど、課題はいっ
ぱいとお聞きしました。 同様に私たちの周りには様々な課題や問題がありま

す。子供たちが健やか
に成長していけるため
にも、まず大人がしっ
かり同じ方向を向いて
歩むことが大切と感じ
ました。

テーマ

テーマ

テーマ

感想

感想

テーマ

学校側とＰＴＡの関わり

会長18名　副会長19名　校長19名　教頭20名

あなたが思うＰＴＡとは？思いや本音を出し合おう

会長15名　副会長12名　校長17名　教頭12名

「不登校児童・生徒、
 その保護者への支援強化要望書」
 長崎市長、教育長に提出しました

時代にあった活動について/ＰとＴの連携の在り方について

会長18名　副会長19名　校長19名　教頭20名

ＰとＴの連携の取り方

会長18名　副会長13名　校長22名　教頭20名

東部ブロック 西部ブロック

南部ブロック

を活かす“組織の強み”連合会という

北部ブロック

夏
期
ブ
ロ
ッ
ク
別

研
修
会

第71回日本PTA全国研究大会広島大会
第53回日本PTA中国ブロック研究大会広島大会

高島クリーン作戦

滑
石
中

フ
ァ
ミ
リ
ー

プ
ロ
グ
ラ
ム

副会長研修会

今週の長崎市P連(*^-^*)
毎週更新しています

ＰＴＡ活動は何をしたらいいの？
副会長の仕事内容は？
学校との関係はどうしたらいい？
仕事で活動に参加できない
参加者が少ない 　　などなど

引き継ぎを工夫する！
コミュニケーションを取ることから始める！
活動のスリム化、ルール化　 などなど

解決案

参加された皆様から
いただいた質問には
必ず回答をつけ、
お返しいたします。

テーマ 副会長としてＰＴＡ活動に思うこと

２
学
期
号
の
作
成
に
あ
た
り
担

当
の
役
員
、
委
員
で
検
討
を
重
ね

ま
し
た
。

な
る
べ
く
多
く
の
内
容
を
掲
載

し
た
い
と
思
い
、
内
容
と
紙
面
割

り
当
て
に
工
夫
し
た
広
報
紙
に

な
っ
て
い
る
は
ず
で
す
。

少
し
で
も
会
員
皆
様
の
学
び
に

役
立
つ
と
嬉
し
く
思
い
ま
す
。

担
当

委
員
長

副
会
長

担
当
者

小
里　

史
規
（
三
重
小
）

佐
藤　

尊
之
（
戸
町
中
）

吉
村　

文
子
（
日
見
小
）

一
瀬　

佐
紀
（
城
山
小
）

浦
川　

祥
子
（
伊
王
島
小
中
）

大
熊　

直
也
（
川
原
小
）

編
集
後
記

●これからは「ネットワーク」「フットワーク」
「チームワーク」が三位一体となり活動する
ことが大事だと考えます。
●様々な方と対話することで、互いの考えが理
解でき、これからの方向性がわずかばかり見
えた気がする。
●多忙を極める教職員の働き方改革を進めてい
くことは結果として「子供たちのため」に繋
がっていくのではと感じた。

●保護者や学校の立場の「本音の意見」が
聴けて良かったです。

●ＰＴＡ活動本来の目的である「子供たち
の健やかな成長」のためには、保護者や
教職員が「つながる」ことの大切さを再
認識した。

9/19 火

8/25 金 26・ 土

8/23 水夏
休
み
の
昼
間
に
実
施
す
る
こ
と

で
先
生
方
が
参
加
し
や
す
い
日
程
の

工
夫
が
さ
れ
て
い
ま
し
た
。

コロナ禍を終え、活動を再開しようとしてもうまく
進めることができずに悩んでいる副会長さんがたく
さんいるようでした。

【
第
71
回
日
本
P
T
A
全
国
研
究
大
会
　
広
島
大
会
】
へ
参
加
し
て

長崎市PTA連合会
Ｆａｃｅｂｏｏｋ

8
22 火

8
16 水

8
28月

8
21 月

アマランス第１・第２研修室 市立図書館多目的ホール

南部市民センター多目的ホール 北公民館視聴覚室（チトセピア内）

9/27 水 10/14 土

そ
も
そ
も

保
護
者
と
先
生
の

長崎市立村松小学校ＰＴＡ
会長　森　健太郎
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